

RAYOS X

SEMANARIO INDEPENDIENTE

SUSCRIPCION

En Almería, un mes . . . 0'50 pts.
Fuera, trimestre 2'00 «

PAGO ANTICIPADO

Almería 20 de Enero de 1901

Oficinas.—Guadiana 25

ADVERTENCIAS

Anuncios á precios módicos.
No se devuelven los originales
La correspondencia al Director.

El sumun de la injusticia!

—«e»—

Apenas el ánimo y aun se encoge el corazón en sumo grado, ante el hecho de considerar como en la vida política de algunos pueblos se pone de manifiesto hasta con algunos actos sencillos, aquella sentencia de Meliton, Molière y Selvert, de que los pueblos en la Historia tienen aquéllo que se merecen.

Y en efecto: Cuando por la última sesión que celebraran nuestros representantes en el Concejo, supimos que el Sr. Terol pidió con noble interés, fueran satisfechas las mensualidades que el Ayuntamiento debe á casi todos sus pobres empleados, leímos y releímos los periódicos que tal sesión relataban, y hasta inquirimos noticias particulares de ella, en atención á que nos hubimos de resistir á creer, que ciertos ediles, los Sres. Iribarne y Muñoz, habían puesto su veto á la simpática moción de su compañero, y al voto del que hubo de sumarse, el del Sr. Alcalde, Presidente.

Y si hoy quisiéramos ser tornavoz de los mil y mil comentarios que hecho tan censurable ha provocado en la opinión, por el Dios de la Justicia juramos y perjuramos, que tanto y tan poco favorable es lo que contar tendríamos, que es muy posible que el Sr. Fiscal de imprenta gastara un lapiz entero, en tacharnos palabras, párrafos, conceptos y periodos mas ó menos penables en su sentir, aunque probablemente serian, débil y pequeña muestra de la indignación que hoy siente, el pueblo que por antitesis, aun se llama soberano; más analicemos la parte doctrinaria de este asunto.

Ahora bien; si por misterio de la Ley se previene, no puedan satisfacerse atenciones que á otro presupuesto pertenezcan, ¿es que el legislador con esto pretendió dar un arma á los partidos, para que vengaran sus disidencias?

Y aun admitiendo por un momento tal doctrina, ¿en qué se han invertido esas cantidades, que consignadas en su presupuesto respectivo, ahora parece ser que se les dió otra inversión?

¿Quién entonces es el llamado á

sufrir las consecuencias de esa informalidad, si es que la ha habido?

¡Oh! y cuanta injusticia en los albores del siglo XX.

Si, esos dignos empleados, cuyo valor cívico se ve corre hoy parejas con su discreta prudencia, son y pece á la justicia de su causa, el unico punto vulnerable de la impotencia de ciertos conspicuos personajes.

Con el pretexto de *Santa Inquisición*, se llamaba no ha mucho en las puertas de aquellos que el odio religioso señalaba como víctimas y para escarni y baldón de nuestra pretendida cultura, hoy, y á los 1900 años que vino el Justo por excelencia á enseñarnos cómo se hermanan el amor y la justicia, vad al pueblo honrado de Almería convirtiendo ese amor en odio á la vez que trocada en vergüenza esa palabra de justicia, maldita para el pobre y encudo acomodaticio del fuerte ó del poderoso.

Tuvieramos hoy espacio, y aun asumiendo de antemano la responsabilidad de nuestras consideraciones en este enojoso asunto, y ya haríamos ciertas otras que hoy tal dificultad nos releva, analizando punto por punto, esas leyes que interpreta la pasión de la política.

Al Sr. Gobernador, pues, cuya autoridad demandamos, es al que hoy nos dirigimos rogándole escojite aquel medio que su discreción le aconseje para que cese este estado de cosas tan anómalo, ya que según parece, se halla necesidad de ageno concurso los nobles deseos de los señores Terol y Perez Garcia.

Ofrecemos volver sobre este asunto, ya que en él hemos seguido la conseja de aquel sabio que decía, que lo mejor debe dejarse para segunda ocasión.

VARIEDDAES

La reina de Rumania (Carmen Syva), es un aficionado á las flores; que no se halla bien en una habitación donde no haya algunas. Casi todos sus trabajos literarios los ha hecho al aire libre, en una especie de camarín su techo, cuyas paredes son de cañas y están rodeadas de rosales, entre los que hoy multitud de jaulas hábili-

mente ocultas con canarios, jilgueros y otros pájares de agradable canto. El piso está alfombrado de oloroso musgo. En un ángulo de tan encantadora residencia corre constantemente una fuente de perfumadas aguas; y en otros de los ángulos hay una hamaca de seda en la que la real literata gusta de descansar y soñar.

Se calcula que hay que gastar un quintal de metralla para matar á un hombre en la guerra.

No hay ningún punto de Europa donde no nieve alguna vez al año.

RADIOGRAFIAS

El colmo de la adulación... oportuna.

Vemos que «La Crónica» viene á los once días, á hacer la apología del Sr. Gobernador, con motivo á su regreso de la Corte.

Y escribe, que Almería toda y el comercio (sic) fueron á la estación á esperarle.

¡Caramba, caramba, y con el séptimo merengue!

Lo más extraño es que no se le haya ya indigestado al Sr. Angresola tanto pastel, ordenandola que cese en su tarea.

Ya que no pueda hacerlo en su publicación.

Para bien del sentido común, de republicanos, socialistas, emulistas, gamacistas; Ay! y otros istos, que con perdon sea dicho, no fueron á la estación.

Digamos pues como en «La Tompesta».

Oh! Señor de la inocencia
Oh! Señor del alta mia,
ya agotó nuestra paciencia,
el sumun de la demencia
de ese papel de arropie.

Justicia y no por mi casa.

Dicen que los Sres. Iribarne y Muñoz no son partidarios de que se le pague á los empleados, con los fondos actuales.

Pues que los paguen con los que

dejó el ex-alcaldé en Octubre último!

Es decir, con los que debió haber dejado.

Aunque ya comprendemos la intención; querrán que no salgan los fondos, para que á ellos les quede algo.

¡Claro, por si vuelven á ser... poder!

«Limpíate que estás de huevo» dice un antiguo refrán, y está claro al ver el juego, dirá el pueblo que no es lego, ¡que esos... ni con Pío piarán!

El nuevo «Heraldo de Almería», dedica la primera plana de su primer número en cantar alabanzas al señor Gobernador.

¡Caramba, compañero, y que mano tiene V. para echar yuecas!

Por que su canto se ha convertido en responso.

Y muerto aquel, ya no podrá pagarle á V. su fineza.

Aunque ya compensará esto el colega, con la infirmitad de señores almerienses que dice va á biografiar y que ya nombra

Cosa que también nos tememos de salga un poquito desigual como los versos que hace.

Que no pueden ser peores.

Y ahora colega un consejo: ¿es que insiste en biografiar?, pues entonces á empezar como es justo y de rigor... Por hacer la biografía concisa, sencilla y pura; del que entre ustedes figura siendo como Director.

Carta abierta

Sr. Director de RAYOS X.

En mi anterior escrito decía á usted que en el siguiente, diría quienes eran los *cabos de vara* del Comercio, antecedentes de ellos, etc. etc.

Hoy que me hallaba dispuesto á cumplir lo prometido, llegan á mis manos unas cuartillas que me remite un amigo mio, relato fiel de la sesión monstrua que el Domingo último celebraron los Comerciantes de esta Plaza, para protestar enérgicamente del comunicado que le diriji. Dicen mencionadas cuartillas:

«Con inusitada frecuencia se han visto los salones del Circulo Mercantil tan concurridos como en el dia de ayer. Todas, absolutamente todas las clases mercantiles, tenían su representación, como si el asunto de que habia de tratarse fuera tan importante co-

A las 13 en punto (hora fatal) abre la sesión don V. S.. Después de leida y aprobada el acta de la anterior el Sr. Presidente explica el objeto de la sesión (el de protestar contra mi artículo) haciendo un llamamiento á todos los allí reunidos para que sea unánime la protesta. (32 piden á la vez la palabra y quieren hacer uso de ella). Restablecido el orden y en medio de gran expectación, empieza su discurso D. M. P. (En representación de la Casa H. de F. P.).

Imposible es poder seguir á tan fecundo orador, siendo lastima grande el que algunas personas que pueden figurar en primera fila entre nuestros oradores parlamentarios estén oscurecidos entre cuatro miserables cajas de cartón que contuvieron panas y cuatro papeles que solo sirven para envolver paquetes, ó que cuando mas lucieron entre la media vara y la tígera, las cuatro tablas que forman un mostrador, gastando su mágica palabra entre jente sencilla de los pueblos que ni lo estiman ni lo comprenden.

Mas dejémosnos de vanos encomios, y veamos en extracto lo que dijo el Sr. P.

En su primer párrafo—dijo—que era necesario hacer una demostración palpable de los sentimientos que animan á toda la clase con respecto á sus *queridísimos* dependientes. Que es completamente falso lo que sostiene el comunicado de RAYOS X, por que los comerciantes todos, tienen los Domingos sus puertas cerradas, á escepción de alguna que otra hoja, pero nada más que hasta las cuatro ó las cinco de la tarde, para arreglar y colocar en los estantes, algunos articulillos que quedaron sin hacerlo el dia anterior, pero nunca por la ambición de vender unos cuantos metros de tela, ni por gozarnos en la esclavitud de nuestros subalternos, pues esto es formar un concepto bastante equivocado de aquellos que en todo momento tuvieron probado su seriedad comercial y su amor al prójimo. (Aplausos en todos los lados del salón).

Y ahora, señores—añadía—quiero entrar de lleno en lo que más ofende á todos ya que estoy en el uso de la palabra, y es en lo de *honrada clase* que con letra bastardilla y con mal sana intención pone el comunicante. (Otros tantos como anteriormente piden la palabra y se arma la confusión. El Sr. Presidente agita la campanilla mo el de la regeneración de la Patria.

Y por fin se restablece el orden).
El Sr. Presidente: Reclamó el ór-

den de los Sres comerciantes, y espero que en lo sucesivo no será interrumpido ningún otro orador. Comprendo vuestra impaciencia, y tener entendido, que á toda costa he de procurar que vuestros discursos sean conocidos de todo el mundo, para que se os vuelva el concepto que siempre merecisteis en el concierto de gentes honradas.

El Sr. P.: Sintiendo me un tanto cansado y puesto que hay varios señores que quieren hacer uso de la palabra, renuncio á ella provisionalmente con la venia de la Presidencia para hacer uso despues.

El Sr. Presidente: En vista de la manifestación del Sr. P., tiene la palabra D. C. R.

Señores—dice—aunque en el seno de la familia y entre amigos cariñosos me llamen el «Cascao» no creais que estoy resentido y que por esta causa no he de tomar parte y muy principal en este debate, tanto mas cuanto que soy uno de los mas directamente aludidos. Como nadie está exento de una desgracia, yo por circunstancias que no son del caso explicar, tuve necesidad, á igual que otros compañeros, de suspender el pago de mis obligaciones, pero siempre con el propósito de que mi nombre saliera lo menos perjudicado posible; y al efecto, no hubieron transcurrido 30 dias de aquel otro fatal, cuando empecé de una manera honrosa y valiendome de personas de mi entera confianza á ofrecer á mis acreedores el 20,00 de sus créditos en mi contra (bravos y aplausos).

Se suspende la sesión por cinco minutos á petición del orador señor R.

P. P.

(Se continuará).

CUENTO

AMOR PLATÓNICO

Fué en Paris, en el foyer de artistas de un café-concert; las estrellas casi desnudas tendidas en divanes bebían todo lo que les regalaban, haciendo una horrible mezcla en sus estómagos, cognac, ajeno, gaseosas, aguardiente, champagne, todo, y bajo sus máscaras de pintura, se coloreaba el cutis alcoholizado.

Un muchacho de unos veinticinco años hablaba con pasión á una estrella rubia, de ojos azules; el infeliz poco luchado y muy sincero creía que á aquellas mujeres se les podia amar como á las que él hasta entonces habia conocido; la *estrella* escuchaba

con atención los apasionados conceptos del joven, que se entusiasmaba admirando sus formas, pero sin tocarlas, como admiran los fanáticos á Dios sin verlo.

—¡Cuánto la amo á usted!—le decía con acento de melodrama.

—¿Si?—respondió ella con indiferencia.

—¿En qué piensa usted ahora?

—En un *couplet* que voy á cantar, y quiero decirlo con la mayor picardía posible.

Algo desconcertado, el muchacho se mordió los labios; pero volvió al ataque.

—¿Llegaría usted á amarme?—le dijo.

El *regisseur*, en aquel momento, llamó á la estrella.

El enamorado se recostó en el respaldo del diván ante una copa de ajonje.

Poco tiempo después entraba en el *foyer* su estrella del brazo de un viejo, envuelto en un gabán de pieles; les seguía un camarero con una bandeja, en la que había copas y botellas de *Champagne*.

Ni una mirada, ni una alusión le dirigió la estrella al joven enamorado; á través de estridentes risotadas deslizaba *couplets* picarescos acariciando la barba del viejo, cuya calva se congestionaba lentamente.

El joven salió con precipitación del *foyer*; al pasar al lado de la estrella, ésta levantó una pierna, en la que el enamorado tropezó cayendo por el suelo ridículamente; mientras se levantaba, la estrella le dijo ofreciéndole una copa de *Champagne*:

—¿Quieres?

A. Fernandez-Arias.

La mejor luz

Londres, Paris, Berlin y otras capitales rivalizan en ensayar nuevos procedimientos de alumbrado que compiten en brillantez con el eléctrico, sin ser tan costoso como éste.

El ensayo mas nuevo, que comenzó con la Exposición de Paris y ha ido perfeccionándose hasta llegar á su plenitud, es el que ahora se realiza en el muelle de las Tullerías de la gran ciudad. La luz es blanca, soberbia é intensísima. Unos creían que era eléctrica y otros producida por algún nuevo gas.

Pues bien, ni electricidad ni gas, sino simplemente petróleo, del anticuado petróleo, pero inteligentemente usado.

Esa luz se produce mezclando aire y vapor de petróleo, que al quemarse pone incandescente un

mechero sistema Auer, y permite leer á 25 metros de distancia.

En la base del candelabro hay un cilindro, del cual parten dos tubos que suben hasta las farolas. El cilindro está lleno de petróleo común. Una bomba comprime el aire sobre el líquido hasta tres ó cuatro atmósferas de presión, y se eleva atravesando un depósito de gasolina de la cual se impregna para arder al vaporizarse el petróleo, esta luz se enciende oprimiendo un botón que arranca una chispa eléctrica producida por un aparato encerrado en el zócalo del farol.

La luz es muy económica, pero la complicación de los aparatos y lo costoso de su composición dificultará bastante el que se generalice.

Comunicado

Sr. Director de RAYOS X.

Mi distinguido compañero; Para que la opinión no se extravie, cumple á mi deber hacer constar en la prensa, que la noticia dada por «La Verdad» diciendo «se nos asegura que D. Santiago Frias se ha declarado en suspensión de pagos etc.» nos fué aportada por don Emilio Gomez Lopez, persona que siempre conceptué seria y que evidentemente ha sido mal informada.

Como jamás pretendí molestar los intereses y crédito del Sr. Frias, hago estas aclaraciones, no sin hacer constar, repito, que la noticia es extraña á la redacción, y que por tanto hemos sido sorprendidos, por ser falsa y desprevista de fundamento.

Gracias por la inserción de estas líneas y queda suyo afísimo. y s. s. q. b. s. m.

Demetrio Gimenez Lopez.

LOCAL Y PROVINCIAL

Gobernador

Ayer llegó á esta capital el nuevo Gobernador Civil de esta provincia, subastó discreto paisano D. Francisco Maldonado, que viene á sustituir á D. Esteban Angresola, que ha sido trasladado á Teruel.

Acompañaba al Sr. Maldonado D. Enrillio Perez Ibañez, cuyo señor he probado al fin, que él solo tiene más ascendiente é importancia cerca del Sr. Bileta, que los ocho ó diez cabecillas que á semejanza del Luxbel de la Escritura, pretendieron endiosarsele.

Acompañamos en su sentimiento al Sr. Gimenez Ramirez y demás *conjurados*.

He ahí á lo que ha quedado reducida la tan cacareada interpección del Sr. Cárdenas.

Libro

Hemos recibido uno titulado *Plumada*, de nuestro compañero en la prensa D. M. Escalante Gomez Director del periódico trisemanal madrileño «Relieves», sintiendo hoy que la falta de espacio y tiempo de que disponemos nos impida saborear su lectura, con el detenimiento que merece, dado el que la fama de tan discreto compañero, acusa un lisonjero éxito, para todo aquel que lea.

Ofrecemos volver sobre este asunto.

Compañero

Ha sido nombrado redactor corresponsal de RAYOS X, en Madrid, nuestro particular amigo y compañero D. Francisco Ruiz Paris.

Denuncia

Sr. Alcalde, no se pudiera evitar que el vecino de la casa número 22 de la calle de Guadiana, siga cometiendo el intolerable abuso de tener empananada la mencionada calle?

¡Siquiera por la salud pública!
¡Seremos atendidost!

A los enfermos

Don Santos Garcia y Sanchez, Practicante de la Armada, ofrece toda clase de servicios de su profesion en su domicilio, Almedina 32, como tambien en el de quien lo solicite.

Baile

En el Teatro Apolo, se celebrará esta noche, un baile de máscaras por la sociedad «Terpsicore», que ofrece estar animadísimo por el número de muchechas invitadas, á las que se obsequiará con dulces y licores.

A NUESTROS SUSCRIPTORES.

Advertimos á nuestros suscriptores, que para la mejor marcha de esta Administración, deben de manifestar á la misma, las faltas que en lo sucesivo noten en el envío de «Rayos X.» con objeto de corregirlas allí donde se encuentren.

Oficinas.—Guadiana, 25, donde se dirigirá toda la correspondencia y quejas.

Mr. Rayos X.

Sección de Anuncios

EL FOMENTO NACIONAL

Sociedad Anónima Mercantil.—Palma Alta, núm. 55, Madrid
Representaciones de otras entidades nacionales ó extranjeras.—
Importación y exportación.—Consultorio Jurídico.—
Representación de Ayuntamientos y particulares en los Ministe-
rios y demás oficinas del Estado.—Agente en esta capital

Miguel Gomez Navarro

Guadiana—25—principal.—ALMERIA

PAPELERIA

Objetos de escritorio.—Imprenta.—Li-
bros de texto.—Papeles para dibujo.—Tintas de
diferentes marcas.—Plumas.—Lápices etc.

Josè Orihuela Calvo

* Sucesor de

ORIHUELA Y MAGAN

Puerta de Purchena: Almería

RECOMENDADAS

DENTISTA.—D. Toribio Alvarez.—
Príncipe Alfonso, 8. 2º
FOTOGRAFO.—D. José Morales.—
Alava, 2 principal.
MEDICOS.—D. Juan Rumi Abad.—
Talia, 1.—D. José Monerri.—Nava-
rro Rodrigo, 20
PRACTIGANTE.—D. José Gil Se-
gura.—Lopez de Vega, 8, pral.
PROCURADOR.—D. Agustín Díaz
Ferrer.—Real, 63.

**Gran Peluquería de Francis-
co Hernández Clemente.**—Glorieta
de San Pedro, núm. 7

DISPONIBLE

Sombrerería Suñer.—Ulti-
mas novedades en sombreros de
todas clases.—Precios sin compe-
tencia.—Puerta de Purchena, 1.

Elfosko Universal.—Venta
de Revistas, Folletos, Novelas, Li-
bros de Texto etc.—Se sirven sus-
cripciones de todos los periódicos
del Reino y Extranjero.

Paseo del Príncipe, frente al
H. Tortosa.

Francisco García Martín.—
Gran Peluquería.—Alfareros, 2

LA POLICIA PARTICULAR

Oficina de información, servicios
de vigilancia, investigaciones y ges-
tiones de todas clases.

Dirección.—Jardines, 13, pral.
izquierda.—Madrid

Informaciones políticas, mercanti-
les, particulares de personas ó co-
sas.—Indagaciones sobre delitos
contra la propiedad ó las personas.
—Averiguaciones íntimas.—Gestio-
nes reservadas.

Toda la correspondencia al
Director

Papelería Nor-Plus-Ultra

—9, Tiendas, 9—

JUAN BEDMAR

DISPONIBLE

DISPONIBLE

**Unica y verdadera Cuadri-
lla Infantil Almeriense:** dirigi-
da por Francisco Aloy Caldera.—
Espadas.—Amador Lopez BORIN-
QUENO y Julio Gomez RELAMPA-
GUITO.—Representante, D. Anto-
nio Guerrero.—Plaza de San Se-
bastian, núm. 2, Almería.

RAYOS X

SEMANARIO INDEPENDIENTE

En Almería, al mes,

Fuera, trimestre;

Anuncios y comunicaciones a precios convencionales.

Los pagos son siempre adelantados

Dirección, Redacción y Administración.—Guadiana 25

0'50 pesetas

2'00 id.